

Allgemeine Aussprache zum Doppelhaushalt 2026/2027 im Gemeinderat der Landeshauptstadt Stuttgart am 6. November 2025

Rede des Jugendgemeinderats Bernardo Diaz-Ramirez (Stuttgarter Jugendrat)

In die Jugend investieren

Zuerst einmal Danke, dass der Jugendrat in diesem Jahr zum ersten Mal in seiner Geschichte Haushaltsanträge stellen und hier stehen und reden darf.

Wir wissen, dieser Haushalt wird schwierig – doch bitte: sparen Sie nicht schon wieder an der Jugend. Nicht schon wieder an der Zukunft von uns allen. In der Corona-Zeit waren wir die Ersten, an denen gespart wurde und wir leiden bis heute unter den Nachwirkungen. Unser Jugendhearing zeigt deutlich: Der Jugend geht es schlecht. Viele fühlen sich überfordert, nicht wahrgenommen, allein gelassen.

Und nun, in einer neuen Krisenzeit, soll wieder bei uns gekürzt werden? Wieder sollen wir die Last tragen? Wir, die sowieso mit den Folgen früherer Krisen leben müssen, während es sich andere gutgehen lassen? Diese Unausgeglichenheit wird tagtäglich immer deutlicher.

Wir fordern kein Privileg, sondern Verantwortung: richtiges Interesse, Investitionen in mentale Gesundheit, Bildung, Kultur, Teilhabe, Demokratie und all unseren anderen Anliegen. Stuttgart braucht eine gesicherte Zukunft.

Denn wer heute bei der Jugend spart, gefährdet das Morgen.
Die Jugend ist keine Ausgabe für Sie – sie ist Ihre Investition in
die Zukunft.